

VISITE AU COMPLEXE POMPES ET VANNES DE BERROUAGHIA

Trouver des partenaires stratégiques



Le Premier ministre, Abdelmalek Sellal, s'est rendu, hier après-midi, au cours de sa visite de travail et d'inspection dans la wilaya de Médéa, au complexe POVAL de Berrouaghia (25 km à l'est de Médéa), où il a visité les différents ateliers de cette unité industrielle, spécialisée dans la fabrication de pompes et de vannes, utilisées dans l'hydraulique.

Un exposé détaillé sur l'entreprise a été présenté au Premier ministre par le PDG de POVAL qui a abordé, lors de son intervention, l'opération d'assainissement financier dont a bénéficié son entreprise et la convention de partenariat, signée le 9 septembre, avec l'Algérienne des eaux (ADE) et l'Office national de l'assainissement (ONA), en vue de doter ces deux or-

ganismes en pompes et vannes. L'entreprise POVAL, qui emploie un effectif de 641 travailleurs, dont 337 agents d'exécution, 152 agents de maîtrise et 152 cadres, a réalisé, en 2012, un chiffre d'affaires de 911 millions DA.

Le Premier ministre a souligné, à l'issue de cette visite, qu'il est impératif au complexe de trouver des partenaires stratégiques qui lui permettent d'acquérir un savoir-faire, indispensable à son maintien sur le marché des fournitures hydrauliques. Il a exhorté, dans ce contexte, ses gestionnaires à orienter une partie de son activité vers la fabrication de têtes de forage, «un outillage très demandé dans l'exploitation du gaz de schiste», a-t-il dit.

Necib à Sidi Bel-Abbès

Le ministre des Ressources en eau, M. Hocine Necib, effectue, le jeudi 26 septembre, une visite de travail et d'inspection dans la wilaya de Sidi Bel-Abbès.



Inspection du projet de transfert d'eau du barrage de Koudiat Asserdoune vers les localités de Médéa

Le Premier ministre, Abdelmalek Sellal, a inspecté, hier après-midi, le chantier de la station de pompage de Berrouaghia, réalisée dans le cadre du projet de transfert des eaux du barrage de Koudiat Asserdoune (Bouira) vers les localités de la wilaya de Médéa.

La station de pompage de Berrouaghia est l'une des trois stations réalisées dans le cadre de ce projet, destiné à alimenter, dans un premier temps, 19 localités situées dans les parties nord, est et sud de la wilaya de Médéa, dont Tablat, El-Azzizia, Beni-Slimane, Sidi-Naamane, Berrouaghia, Zoubiria, KsarEl-Boukhari et Bougezoul.

Le projet de transfert, qui devrait couvrir dans une seconde phase, les besoins en eau potable de 22 autres localités, va assurer à la wilaya un apport hydrique supplémentaire de 200.000 m³/jour.

Quelque 300.000 habitants, répartis entre ces localités, vont profiter du projet devant améliorer considérablement le ratio quotidien d'alimentation en eau potable. Ces nouveaux trans-



ferts devraient également mettre un terme au spectre des pénuries d'eau potable auquel ces localités sont régulièrement confrontées.

Lors de son inspection du projet, le Premier ministre a donné des instruc-

tions fermes aux entreprises chargées de la réalisation d'achever les travaux d'«ici fin novembre», déclarant, à cet égard, qu'il ne tolérerait plus aucun glissement supplémentaire sur les délais de livraison.

Sellal veut une «agro-industrie» à Médéa

**De notre envoyé spécial
à Médéa : Z. Mehdaoui**

L'Enseignement supérieur, l'Habitat, l'Agriculture, l'Hydraulique, l'Education et les Travaux publics étaient hier autant de secteurs inspectés par le Premier ministre Abdelmalek Sellal à l'occasion de sa visite dans la wilaya de Médéa. Cette dernière, faut-il le préciser, s'est considérablement développée. Elle n'est plus ce « triangle de la mort » des années 1990.

La wilaya, en dépit de son relief montagneux et accidenté, a eu sa « part de lion » dans les différents programmes de développement initiés par le chef de l'Etat, même si certains accusent du retard. Parmi les importantes haltes du Premier ministre, figurent notamment, la commune de Médéa, le centre des loisirs scientifiques, le nouveau pôle universitaire ainsi qu'un projet de logements publics locatifs et une ferme pilote agricole à Benchicao. A la commune de Berrouaghia (50 km au sud de Médéa), Sellal, qui était accompagné d'une importante délégation ministérielle, s'est rendu au complexe des pompes et vannes (POVAL) avant de s'enquérir du projet de station de pompage en cours de réalisation, dans le cadre du transfert des eaux du barrage de Koudiat Acerdoune (Bouira) vers des localités de la wilaya, du projet de mini pôle urbain de la ville de Berrouaghia ainsi que des travaux du chantier de dédoublement de la RN 01, qui devrait relier la Chiffa à Berouaghia. Le Premier ministre a procédé également à l'inauguration d'un lycée de 1.000 places dans la commune de Zoubiria et posera la première pierre pour la construction de 1.024 logements publics locatifs au niveau de la commune de Berrouaghia. Lors de sa visite, Sellal a inauguré des locaux et a distribué des décisions d'attribution au profit de jeunes.

En dépit des chiffres positifs présentés par les autorités locales, le Premier ministre a épinglé les responsables concernés en leur reprochant notamment une production de quantités importantes de lait qui ne sont

finalement pas collectés. « Cette situation est inacceptable », a-t-il fait savoir aux responsables de la wilaya. La région, connue également pour ses vignobles, est pareillement dans la même situation. La cueillette des raisins est extrêmement difficile du fait de l'absence de main-d'œuvre, indique un agriculteur à la ferme pilote « Hamamou » à Benchicao.

Dans cette ferme de nombreux fruits sont présentés au Premier ministre mais un jeune, sorti de nulle part, mettra vite mal à l'aise aussi bien les responsables de l'agriculture de la wilaya que le propriétaire de cette « ferme pilote ». En effet le jeune en question, en voyant Sellal, l'a interpellé directement en affirmant que les tous les produits agricoles exposés ont été ramenés d'ailleurs et n'ont jamais poussé à Médéa. Le Premier ministre a appelé par ailleurs hier les responsables en charge du secteur à œuvrer dans le sens de faire de la wilaya une région agro-industrielle.

M. Sellal a soutenu, en outre, la nécessité d'exploiter tous les moyens pour la promotion du produit agricole, indiquant que la wilaya de Médéa a connu «un développement» dans le domaine agricole et «est en mesure de réaliser une production supplémentaire lui permettant d'exporter vers l'étranger» « Nous sommes là pour vous aider à acquérir des équipements pas seulement pour satisfaire le marché national mais aussi pour exporter vos produits », a lancé Sellal qui rappellera le vœu pieux de l'ancien président de la République Houari Boumediene qui consistait à faire de la région Beni Slimane une deuxième Mitidja car la première, dira le Premier ministre est complètement bétonnée. A noter qu'une réunion avec la « société civile » a été organisée hier en début de soirée. Le Premier ministre Abdelmalek Sellal devait, comme c'est de tradition à la fin de chaque visite, écouter les préoccupations des élus et des membres d'associations qui évoquent à leur tour, comme à l'accoutumée, des problèmes liés au chômage, au logement, la bureaucratie....

1,19 milliard DA pour financer 173 projets communaux de développement

Une enveloppe financière de 1,19 milliard de dinars a été allouée au financement de 173 projets dans la wilaya de M'sila, dans le cadre des PCD (Plans communaux de développement) de l'année 2013, a-t-on appris hier auprès des services de la wilaya.

Ces projets portent essentiellement sur le renouvellement des réseaux d'alimentation en eau potable, la création de nouveaux réseaux d'évacuation des eaux usées, l'extension du réseau d'électrification rurale et sur le désenclavement de plusieurs localités et hameaux isolés, a-t-on précisé de

même source. Toutes les actions inscrites dans ce cadre, déjà lancées sur le terrain, ont atteint un taux global d'avancement de l'ordre de 50%, a-t-on également indiqué à la wilaya, affirmant que les projets en question seront réceptionnés «avant la fin du premier trimestre de l'année 2014».

La réalisation de ces projets, outre l'amélioration des conditions de vie des habitants des 47 communes de la wilaya, a contribué à la création d'emplois au profit de la population des régions concernées et offert un plan de charge aux entreprises locales et aux artisans activant dans le cadre de la sous-traitance, a-t-on encore ajouté.

APS

Sayada **Un réservoir de 2500 m³ en projet**



La commune de Sayada a bénéficié d'un programme de développement pour le renforcement du réseau d'eau potable afin d'approvisionner d'une manière rationnelle les localités de Belatrèche et de Benyettou. Un réservoir d'eau d'une capacité de 2500 m³ va être lancé prochainement. En effet, la circonscription connaît un déficit en eau potable. Le réservoir de 2500 m³ va sans doute alimenter régulièrement les habitants de ces douars.

Par ailleurs, la direction des services agricoles de la wilaya en prévision de l'Aïd El Adha, à travers le responsable de la DSV, a révélé que 20 points de vente ont été localisés pour l'écoulement du mouton de l'Aïd, lesquels seront inspectés et contrôlés par 23 vétérinaires de la wilaya lors de leurs différentes tournées et veilleront à la santé des consommateurs. Ces points de vente ont été répartis à travers les dix daïras. La wilaya compte un cheptel de plus de 100.000 têtes ayant été contrôlées et vaccinées sur un total de 200.000 têtes toutes espèces confondues. **S.B**

Algérie-Roumanie

Rencontre d'affaires le 6 octobre à Alger

Une rencontre d'affaires algéro-roumaine sera organisée le 6 octobre prochain à Alger au siège de la Chambre algérienne de commerce et d'industrie (CACI). Les opportunités de coopération dans les secteurs des travaux publics, bâtiments et hydraulique seront au menu de cette rencontre d'affaires, selon la CACI. Des rencontres d'affaires (B to B) seront organisées à cette occasion entre les représentants des entreprises algériennes et leurs homologues roumaines. La délégation roumaine sera composée de chefs d'entreprises opérant dans le secteur du BTPH, selon la CACI.

BISKRA

Le barrage fait le plein

Le taux de remplissage du barrage de Foum El Ghourza, dans la wilaya de Biskra, a atteint les 81,7%, à la suite des dernières précipitations, a-t-on appris, samedi, auprès du directeur de cette infrastructure hydraulique, M. Saïd Chaoui. Cet ouvrage qui n'était rempli qu'à hauteur de 43,9 %, à la mi-septembre, a atteint ce taux record, en quelques jours seulement, a précisé le même responsable. D'une capacité nominale de 14,8 millions de m³, le barrage de Foum

El Ghourza, qui reçu 5,6 millions de m³, durant le mois en cours, emmagasine désormais 12,1 millions de m³, a-t-il également indiqué.

Alimenté par l' Oued Labiod qui prend sa source dans les monts des Aurès, le barrage de Foum El Ghourza est, essentiellement, exploité pour l'irrigation des terres agricoles, notamment celles des périmètres irrigués cultivés en fruits et légumes, dans les oasis de Seriana, Gharta et Sidi Okba, a, encore, fait savoir M. Chaoui.

قطاع المياه بالمدينة

عدة بلديات تنتظر انتهاء المشروع الضخم

بلغت أشغال ربط ولاية المدية بمياه سد كدية أسردون أشواطاً متقدمة، إذ من المنتظر أن تستفيد منه العديد من البلديات قبل نهاية السنة، خاصة تلك الواقعة بالجهة الشرقية للولاية، مثل بني سليمان، القلب الكبير، العزيزية وتابلاط، وصولاً إلى منطقة بوغزول بأقصى الجنوب. < أ. أكرم

مياه سد حلوان الواقع ببلدية سفوان، وهو في طور الإنجاز. علماً أنها تعاني من قلة الماء منذ مدة، إلى جانب ذلك، أشار مصدرنا إلى أن سكان مدينة تمزقيدة سيستفيدون من مد الأنابيب على طول كيلومترين، بالإضافة إلى محطة ضخ وخزان بطاقة 500 متر مكعب، يوفر 300 متر مكعب يومياً، وطلقت بلدية أم الجليل النذرة الكبيرة في المياه وبدأ استغلال مياه سد فاتسن بغلاف مالي وصل إلى 420 مليون دينار، مع مد الأنابيب على طول 25 كلم من مختلف الأحجام، كما أنه مزود بخزانين ومحطة للمعالجة ويوفر 2500 متر مكعب يومياً.

بمختلف الأحجام من 300 إلى 1400 ملم، مزودة بـ 3 محطات ضخ في كل من بني سليمان، سيدي نعمان والبرواقية، إلى جانب 7 خزانات تتراوح بطاقة استيعابها بين 2000 و 20000 متر مكعب، وأكدت نفس المصادر أنه شرع في تركيب الدفعة الأولى من أنابيب نقل المياه بأكثر المناطق المتضررة من نقص المياه وهي؛ بلدية بني سليمان، كما أن هناك عملية بقيمة 120 مليون دينار لتزويد المنطقة بالمياه من بلدية العزيزية المجاورة، إذ سيتم توفير 800 متر مكعب يومياً، إضافة إلى استفادة مدينة القلب الكبير التي يمر بها المشروع، أما بلدية مجير بجنوب الولاية، فإنها استفادت بفضل المخطط البلدي للتنمية من تحويل

وأكدت مصادر من مديرية الري لولاية المدية، أن هذا المشروع العملاق سيسمح بالقضاء النهائي على أزمة المياه التي تزداد تفاقمها مع بداية كل فصل صيف، حيث سيتم تحويل مياه سد كدية أسردون إلى ولاية المدية بطاقة 200 ألف متر مكعب يومياً، مما سيخفف - بل وسيقضي - على أزمة المياه التي لازمت السكان لسنوات طويلة، حيث سيتم توفير المياه للمراكز السكنية الـ 13 التي يمر بها ومنها بلدية تابلاط، مزغنة، القلب الكبير، بني سليمان، سيدي نعمان، البرواقية، قصر البخاري وصولاً إلى بوغزول أقصى جنوب الولاية. وحسب مصدرنا، فإنه تم الشروع في مد 195 كلم من أنابيب النقل

INTEMPÉRIES À METOUSSA (KHENCHELA) Une série d'actions d'urgence

Une série de mesures d'urgence a été mise en œuvre à Metoussa, dans la wilaya de Khenchela, pour remédier aux dégâts occasionnés par les récentes intempéries qui ont affecté cette commune, ont indiqué des élus locaux, hier, à l'APS.

Ces mesures "préliminaires" donneront lieu à la prise en charge des agriculteurs et des citoyens ayant subi des dégâts à la suite des dernières pluies diluviennes qui se sont abattues sur la région, occasionnant des dommages à l'agriculture, notamment.

Les importantes pluies orageuses ont détruit, dans la commune de Metoussa, une superficie de 600 hectares de jardins maraîchers, 37.515 arbres fruitiers, 1.420 quintaux de semences emmagasinées, ainsi que la perte de 16.000 poulets, un cheptel de près de 300 têtes entre ovins et bovins.

Des représentants de la Chambre d'agriculture de la wilaya de Khenchela ont déploré, dans ce contexte, le fait que la majorité des agriculteurs n'assurent pas, en dépit des campagnes de sensibilisation régulièrement organisées, leurs récoltes auprès de la Caisse de la mutualité agricole.

Par ailleurs, 331 logements ruraux et plus de 400 habitations précaires, à Metoussa, ont également été endommagés par ces pluies qui ont aussi détérioré des conduites d'assainissement, selon le rapport établi par les services de la wilaya, en collaboration avec la Gendarmerie nationale et la Protection civile.

AÏN BEÏDA

Les bénéficiaires des 200 logements LSP Urbaco s'élèvent contre la lenteur des services de l'ADE

Dans une lettre adressée aux responsables locaux et dont Le Soir d'Algérie détient une copie, les 200 bénéficiaires de logements de type LSP situés sur le flanc nord de la ville d'Aïn Beïda et dont le promoteur n'est autre que l'Urbaco, dénoncent le silence affiché par les responsables de l'Algérienne des eaux.

Les bénéficiaires de ce projet, achevé avec un léger retard il y a de cela presque une année et dont une grande majorité sont des fonctionnaires qui payent de forts loyers qui affectent sérieuse-

ment leurs budgets, selon le contenu de la lettre, attendent toujours l'installation des compteurs d'eau.

Les contestataires précisent que le promoteur, l'Urbaco, s'est désengagé

totalemment en s'acquittant d'une redevance globale envers les services de l'ADE pour la totalité des 200 bénéficiaires.

Cette situation pour le peu ambiguë pousse les concernés à se poser beaucoup de questions quant au mutisme des responsables de l'ADE. Certains colocataires que nous avons rencontrés comptent passer à une vitesse supérieure de la contestation jusqu'à satisfaction de leurs revendica-

tions. L'un d'eux nous déclarera : «Sincèrement, je ne comprends pas ce laxisme de l'ADE, sachant que le promoteur, lui, a réglé la totalité des redevances y compris les frais d'installation et que les souscripteurs ont réglé par la suite à titre individuel auprès de l'Urbaco.» Et d'ajouter : «Ça fait maintenant bientôt une année que nous attendons, cette fois-ci nous insistons pour rejoindre nos logements et avec toutes les

commodités». Un autre nous confie : «Ecoutez, nous sommes tous des locataires avec des revenus moyens, prenez le cas de la Sonelgaz, elle a déjà placé ses compteurs, il ne reste que les services des eaux qui tardent à intervenir sans aucune explication plausible.»

A ce jeune de marteler : «Nous n'avons pas compris le comportement d'un responsable qui nous a avancé que les compteurs ne seront

pas placés si les 200 logements ne sont pas occupés, c'est inconcevable et irresponsable de sa part.»

En attendant la réaction des responsables au niveau de la Wilaya, ces bénéficiaires de logements continuent d'alimenter un espoir de voir l'ADE réagir et mettre fin à une attente qui n'a que trop duré, notamment en cette rentrée sociale où certaines familles doivent scolariser leurs enfants.

M. C.

AÏN-TÉMOUCHENT

La politique de gestion de l'eau d'irrigation en débat

La politique de la gestion de l'eau a fait l'objet d'un débat lors d'une rencontre régionale regroupant, hier à Aïn Temouchent, les représentants des services agricoles de douze wilayas de l'Ouest. La rencontre trimestrielle d'évaluation s'est penchée sur la situation actuelle et les objectifs du plan quinquennal 2015-2019 en matière d'irrigation agricole et d'économie de l'eau dans ce domaine. Ce dernier verra le remplacement du système gravitaire de l'eau par des équipements économisateurs, a-t-on indiqué.

«Cela permettra non seulement d'économiser l'eau d'irrigation, mais aussi le renforcement des superficies irriguées par le rajout d'autres parcelles agricoles», a-t-on souligné. Chaque wilaya a présenté un rapport sur la situation de l'irrigation agricole et des actions de sensibilisation engagées dans le domaine de l'économie de l'eau, outre l'évaluation des superficies agricoles irriguées. L'introduction de nouvelles techniques d'utilisation de l'eau d'irrigation agricole, en vue d'assurer la sécurité alimentaire du pays, a été également débattue à cette occasion, tout comme l'irrigation complémentaire, estimée très importante, surtout dans le domaine de l'irrigation des grandes cultures dont les céréales.

La représentante de la wilaya de Saïda a signalé que la Direction des services agricole (DSA) n'a irrigué qu'une superficie de 600 hectares sur une superficie irriguée de l'ordre de 9 600 ha, en raison de la bonne pluviométrie enregistrée durant cette saison agricole. Cette démarche a été également adoptée à Tlemcen où la DSA n'a irrigué que 2 067 ha sur une surface irriguée totale estimée à 6/67 ha, a-t-on encore indiqué.

APS